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辞职传闻最终坐实
今年 5月 17日，在中超第

十二轮主场输给武汉三镇，遭
遇四连败之后，河南杜康队主
教练南基一在更衣室内口头向
全队告别，但随后事情在48小
时内出现惊人反转，有“七轮不
胜自动下课”条款护体的主教
练南基一“回心转意”，在必须
有人为成绩不佳负责的情况
下，主管竞训的副总经理李玮
锋选择了辞职，其团队成员多
数也都一起离开。

在李玮锋辞职的第二天，
河南俱乐部就官宣了杨晨接
任副总经理职务，和他一起到
来的还有领队马荃、守门员
教练杨君以及技术分析胡兆
军。在杨晨团队到来之后，
河南杜康的表现有了明显起
色，从第 13 轮到第 24 轮，球
队取得了 6 胜 3 平 3 负的成
绩，在积分榜上攀升至第八
名，完全摆脱了降级阴影，在
足协杯上也闯入八强。

球队成绩明显好转，在间
歇期前杨晨还以副总经理身份
完成了与巴西外援迈达纳的签
约，一切看上去都正在步入正
轨。然而，在 8月 21日晚上的
足协杯四分之一决赛输给山东
泰山之后，却传出了令人震惊
的消息：杨晨请辞。据称是因
为在球队放假问题与俱乐部管
理层产生了分歧，在沟通中感
受到不被尊重的杨晨随即召集
全队开会，宣布辞职。

消息传出之后，在网络上
引起了轩然大波，但俱乐部对
此并没有正面回应。恰逢联赛
间歇期，一线队都在放假，这给
了双方一个“冷静期”。但当 8
月 31日河南队重新集结的时
候，在马荃、杨君等人如约归队
的同时，杨晨却并没有依惯例
出现在球队的训练场上。最
终，去意已决的杨晨还是在 9
月 2日递交了辞呈，其团队成

员也一起离开了河南，由此结
束了在河南 100多天的短暂任
职经历。

和李玮锋一样，杨晨成为
河南足球历史上的又一个“匆
匆过客”，任职时间甚至还没有
前者长。从李玮锋到杨晨，仅
仅 8个多月，两位中国足坛的
重量级人物先后折戟河南，以
一种非正常的方式离开，这也
对河南足球带来了相当程度的
负面影响。

本土团队面临挑战
在杨晨的离开已经无可挽

回之后，俱乐部也很快选定了
接任者。在今年出现了连换三
位副总、三位领队、三位守门员
教练的“奇观”。

如此多的河南本土教练出
现在一线队教练组，印象中这
还是在 2007 年门文峰下课之
后从未有过的“盛景”。

本土团队入驻一线队的优
势和劣势同样明显，优势是天
然的责任感和归属感不会让他
们“一言不合就撒手不管”，劣
势则在于无论是管理还是执
教，他们都曾长时间远离职业
联赛一线，还需要一个适应过
程。而摆在郝祺面前的当务之
急则是如何做好和南基一以及
队员们的沟通工作，进而力争
在剩余 6 场比赛中有上佳表
现，毕竟一个赛季内两次剧烈
人事变动对于队员的心理冲击
是不言而喻的。

随着主教练南基一的归
队，球队也正式进入了备战节
奏。虽然已经保级无忧，但并
不意味着他们没有压力。接下
来河南队比赛4客2主，难度不
小，对手来势汹汹。无论是以郝
祺为首的新的团队，还是主教练
南基一，他们最需要做的就是保
持稳定，有稳定才有未来，河南
足球确实折腾不起了。
记者 郭韬略

河南俱乐部官宣

杨晨离任，河南本土团队进驻一线队

世预赛今晚客场战日本
无论任何结果
国足拒绝躺平

不敌萨巴伦卡 止步美网八强

郑钦文没能翻越“高山”

本报讯（记者 郭韬略）
9月 2日，中国男足从大连
出发飞往日本，开启 18 强
赛之旅的时候，没有包机，也
没有太多球迷送行，更没有
领导压阵，相比过往冲击世
界杯时的“豪赌”，这一次显
然冷清了许多。这并不奇
怪，毕竟能跻身18强赛已经
足够幸运，进军世界杯对于
眼下的中国队而言尚属奢
望，尤其是 9月 5日 18时 35
分首轮客场挑战亚洲霸主日
本队，取胜甚至拿分的可能
性都微乎其微，但这并不意
味着国足可以就此躺平。

对手：
真豪门，总身价2.76亿欧元

如今的日本队已经是
亚洲足坛的最大豪门。主
教练森保一召集的 27名球
员，总身价高达 2.76 亿欧
元。在日本队中，单人身价
超过 1100 万欧元的就有 9
人，足见悬殊之大。27名球
员当中，有多达 20 名海归
而且都是在欧洲踢球，来自
5 大联赛的就有 12 人。三
笘薰、伊东纯也、镰田大地、
浅野拓磨这些中国球迷都
耳熟能详的名字，让这支日
本队堪称星光熠熠。

也正因为对海归球员
的信任和对本队实力的自
信，日本队一直到 9月 2日
方才集中，这距离比赛正式
开打仅剩 3天时间，一干历
经欧洲高水平联赛历练的

球星如何做到“即插即用”，
在短时间内就能形成合力，
这是值得中国球迷关注的
一个重要看点。

国足：
最大“本钱”是伊万

在 36强赛中中途接手
中国队的伊万科维奇，因为
球队并没有拿出有足够说
服力的表现，并没有得到球
迷和媒体的真正认可，但能
进入 18 强赛，伊万还是用
更多的时间来证明自己。

虽然还没能完全摆脱
质疑，但伊万却是中国队

“抗日”的最大依靠，在教练
生涯中，伊万曾经多次和日
本队交手并且取得过胜利，
特别是在亚洲执教期间，他
曾经率领伊朗和阿曼在世
预赛中击败过日本。随着
时间的推移，伊万对中国队
愈发了解，而他丰富的执教
经验，特别是对亚洲球队的
了解，将在这样的大赛中起
到至关重要的作用。

面对日本这样的强队，
防守反击毫无疑问是最现
实的选择。在大连集训期
间，低位防守也是伊万科维
奇演练最多的内容，尽可能
做到不丢球。赛前，伊万也
表现出了对“取得一个理想
结果”的渴望，并且表示不
会“提前垂头丧气”。当然，
以什么样的姿态回到大连
迎战沙特，还取决于国脚们
在这场比赛中的表现。

体坛聚焦

据新华社电 昨日，在 2024年
美国网球公开赛女单四分之一决
赛中，中国“金花”郑钦文以 1∶6、
2∶6不敌 2号种子、白俄罗斯名将
萨巴伦卡，无缘美网四强。

本场赛前，郑钦文说：“想要成
为最好的球员，你需要越过面前的
高山，对我来说萨巴伦卡就是其中
的一座高山。”因此，这场比赛也被
不少球迷称为“翻越之战”。

“猛女”萨巴伦卡在本届美网
手感火热，五场比赛仅丢一盘。
数据显示，萨巴伦卡的平均正手
速度达到 80迈，超过本届比赛的
一众男子顶级选手，排在榜首。
尽管郑钦文在此前与萨巴伦卡的

交手中两战皆墨，但当天她也打
出了风格，展现了自己的韧劲。
这场比赛中，郑钦文打出 5记ACE
（发球直接得分且对手未触球），
一发得分率为 74％，两项数据均
高于萨巴伦卡。

“今天我感觉有些疲惫，发球
也并不理想。上一场比赛结束得
很晚，我昨天没有充足的睡眠，也
没有训练。虽然这场比赛的比分
更悬殊，但我感觉自己今天对球
的掌控比前两次（对阵萨巴伦卡
时）要好一点。很遗憾的是，一些
关键分我没能把握住。”郑钦文在
赛后说。

“下次对阵萨巴伦卡，我觉得

自己应该打出更多
的回合球，并且保持
更轻松的心态，今天
显 然 我 还 是 有 些 紧
张。虽然她是很厉害的
种子选手，但她今天也有
一些失误。”郑钦文说。

“今天过后，我会忘掉
这场比赛，继续向前，专注
于即将到来的中国赛季。”郑
钦文说，她非常期待在家乡
参加武汉网球公开赛。“上次
打武网，我还是资格赛选手，今
年是我第一次以种子选手的身
份参加正赛，我很期待到时候会
发生什么。”

刚刚度过了 30 岁生日的河
南足球俱乐部近日又经历了一次
人事震荡，5月份才接任李玮锋出
任主管竞训的副总经理杨晨，在
河南干了刚满 100 天，便提出辞
职，并和团队成员一起离开。9月
4 日，俱乐部也官宣了新的继任
者：河南本土名宿郝祺接替杨晨，
出任技术总监，负责一线队及竞
训事务，原助理教练张波担任领
队，关新担任守门员教练，名将陆
峰担任助理教练。如此多的河南
本土管理人员及教练进入一线
队，这是10多年来都未曾有过的
景象，经过这次震荡，一线队也在
某种程度上实现了“本土化”。

郝祺 俱乐部供图

杨晨

郑钦文挥球
新华社发


